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为展现经开区各行业人才爱国奉献精神，《郑州晚报·经开时报》特设《人才高地》栏目，在
经开区留学生创业园的指导下，陆续刊发记者对经开区各领域优秀代表的专访，用文字和图
片展示经开区人才工作的发展历程和丰硕成果，展现经开区各行业人才爱国奉献、服务群众
的初心和使命。

人才高地人才高地

赵迅

一位媒体人的
公益情怀

新冠肺炎疫情发生以
来，在南阳和郑州等地，一
个媒体人的名字引起了很
多人的关注。他以自己的
实际行动和大爱情怀，受到
了社会各界的好评，他就是
中国报道网人物访谈栏目
副主编、经开区新的社会阶
层人士联谊会副会长赵迅。
记者 王赛华
经开时报 李洪永 文/图

随着全国疫情防控形势不断好转，学
生开学复课成为社会关注焦点。为此，赵
迅应势倡导发起第二项主题活动——
“阳光助学·疫情守护”公益行动。

自3月中旬至4月24日，赵迅号召带
动爱心企业河南好故事文化传媒、河南东
鑫健康科技、河南优涵文旅集团、南阳卫达
消毒制品、河南顺安达约车等5家爱心企
业及王君、于龙、王胜云、黄明飞等64名爱
心人士参加活动，行程总计1800多公里，
接连走进南阳、郑州两地的17所大、中、小
学校以及10家新闻单位、6家抗疫单位，向
他们捐赠防疫物资总价值30多万元。

赵迅担任着郑州市经开区新的社会
阶层人士联谊会副会长职务，在企业复
工复产之初，他和经开区新的社会阶层
人士联谊会会长徐华、秘书长李鹏飞一
起，向富士康企业捐赠了医用酒精、84消
毒液、南阳艾条等一批防疫物资，助力富
士康共渡难关。

自 2月 23日开始公益行动至 4月 25
日活动圆满结束，在直面疫情的 63天时
间，赵迅带动了100多人的公益队伍不断
深入基层。他的善行义举获得了多家单
位的认可和赞誉，并向其颁发了荣誉证
书、锦旗、感谢信。

赵迅1983年出生于南阳市镇平县一
个偏僻的乡村，祖父当了一辈子人民教
师，父亲是乡镇文化干部。出身于书香
门庭的赵迅，自幼接受文化熏陶，喜欢博
览群书。在周口师范学院读大学时，赵
迅学习的是新闻采编与制作专业。

自新冠肺炎疫情发生以来，赵迅作
为一名新闻工作者，不辱使命、奋勇争先
地奔向抗击疫情最前线。他全身心地投
入到防控一线工作，一人带动一群人，用
一腔豪情和侠肝义胆发动身边 100多名
爱心企业、爱心人士捐款捐物 40多万元
用于支援疫情防控工作。

2月 23日凌晨，一篇新闻稿件《老家
侯集 600万斤大葱严重滞销！再不帮忙
就全烂地里了》已经被早醒的人们传播
开来，一时间吸引了全国各地许多网民
的注意，成千上万人关注到了这个地名：
侯集镇。当时正是举国上下参与新冠肺
炎疫情防控的关键时期，这时期，农产品
的市场流通也正处于暂停阶段，镇平县
侯集镇的万亩大葱、千顷蒜苗，因为疫情
管控的周期性因素严重滞销，再不出售，
就要烂在地里、扔在路上。

赵迅的报道发表后，他决定先行采
购两千斤大葱捐赠给防控一线。他的不
少亲友看到报道后，也第一时间通过网
络纷纷捐赠菜款，五百斤、一千斤、两千
斤、五千斤……第一天仅仅9个小时的时
间，赵迅的微信里已收到了一万多斤的
蔬菜捐赠款，大家希望通过赵迅购买滞
销大葱，捐赠给抗疫一线的工作人员。
河南日报社直播平台记者闻讯赶来做现
场直播采访，赵迅面对记者镜头向全国
网友推介侯集大葱和各色蔬菜，受到众
多网友的点赞和好评。

在疫情最严重的时期，赵迅带领
爱心人士代表不惧风险，穿行在南阳、
镇平两地，从侯集镇蔬菜基地接连采购
了十几万斤的滞销蔬菜，在近一个月的
时间里，不间断地将新鲜蔬菜送往 15
家疫情防控负责单位、5家防疫定点医
院和 10个防疫卡点，为一线抗疫工作
者提供了物资保障和精神鼓励。在赵
迅的感召带动下，各地先后有 91人参与
捐款购菜，5期活动下来，共计采购大葱
和各类新鲜蔬菜十几万斤，全部捐赠到
了疫情防控一线。

采购10余万斤蔬菜捐赠抗疫一线

带动百人公益队伍护航复学复工复产

安昱桦

“外贸小伙”的
创业梦

1992年出生的
鹤壁小伙子安昱桦，
大学本科读的是郑
州大学西亚斯国际
学院的会计学审计
方向专业，以后的日
子里却与外贸结下
了不解之缘。
记者 王赛华
经开时报
李洪永 文/图

安昱桦告诉记者，那时候想着
会计专业毕业之后不愁找工作，大
一、大二准备英语四六级考试的时
候每天都在学外语，学校老师也经
常给他们下载中英文字幕的电影，
以方便他们学外语。

久而久之，就练好了英语顺利
考过了四六级，当然顺便也练好了
英语口语并学了一些小语种。安
昱桦记得，大三的时候，由于“大众
创业、万众创新”的号召，他便谋划
将来的某一天一定要创业当老板，

打造属于自己的国内外驰名企业。
安昱桦说，大四毕业实习的

时候，外教老师联系他说有笔对
美国的服装出口贸易看他有没
有兴趣做。安昱桦略加思索就
辞去了当时的工作，毅然决定在
外贸这条路上闯一闯。不断学
习摸索做成那笔生意之后，他就
开启了自己的外贸之路。直到
现在他还跟当年的那位外教老
师有联系，感激那次给自己带来
转变的机会。

梦想打造属于自己的国内外驰名企业

为家乡河南尽自己一份绵薄之力

2017年 11月，对于安昱桦来
说是一段令他终身难忘的时光。
那年，安昱桦应国际友人的邀请
到孟加拉国工作，主要业务是出
口中国的电子科技产品。不久
之后，他在孟加拉国首都达卡平
生第一次参加了高规格的国际
性新闻发布会，面对国际上的多
家媒体提问，他从容镇定全英文
作答，推介中国电子科技产品、
展示中国形象，受到了当地众多
同行和媒体的好评。月底，安昱
桦受到孟加拉国科技部部长接
见。在那之前，他没有想到从事
外贸工作的普通人也同样能为
国争光，于是，他更加坚定了今
后继续从事外贸行业的信心和

决心。在孟加拉国工作一段时
间之后，安昱桦看到家乡河南发
展得越来越好，遂决定响应“一
带一路”的伟大构想和英明决
策，回国在郑州继续从事外贸工
作，想在外贸行业打拼出属于自
己的天地。

2019年 4月，已经着手在郑
州注册家用电子产品公司搞外
贸出口业务的安昱桦，作为郑州
市外来引进人才代表接受了中
央电视台新闻频道的采访，实事
求是地称赞郑州近年来取得的
突出成就，真诚鼓励邀请更多的
有志青年来郑州发展，一起为建
设家乡河南、为实现国家中部崛
起战略尽自己一份绵薄之力。


